

COMBAT USE

KAMPFEINSATZ

For the first time, Panzer IV Ausf. B could be seen on the parade in Berlin on Adolf Hitler's birthday on 20 April 1939. The first genuine combat test of Panzer IV Ausf. B tanks was the Campaign in Poland in September during Operation Fall Weiss. In September 1939, the 1st Panzer Division (8th Company, 1st Panzer Regiment) of the 16th Panzer Corps (10th Army, Army Group South), and the 5th Panzer Division of the 8th Infantry Corps were equipped in these tanks. During the Battle of France (Operation Fall Gelb), Panzer IV Ausf. B tanks had the 1st Panzer Division (2 Panzer Regiment) of the 19th Panzer Corps under the command of General Heinz Guderian. The 19th Panzer Corps belonged to Panzergruppe von Kleist (Army Group A) and the 4th Panzer Division of the 16th Panzer Corps under the command of General Erich Hoptner (Army Group B) These tanks also took part in Operation Marita (4th Panzer Division) during the invasion of the Balkans in April 1941. In June 1941, during Operation Barbarossa, the 9th Panzer Division (33rd Panzer Regiment) and the 6th Panzer Division (11th Panzer Regiment) were equipped in these tanks. Few remaining Panzer IV Ausf. B - C tanks were used by the 21st Panzer Division (II Abteilung, 8th Company, 100th Panzer Regiment, 22nd Panzer Regiment from 22 May 1944) in combat in Normandy in June 1944.

Zum ersten Mal konnte man die Panzer IV. Ausf. B auf der Militärparade in Berlin, am 20. April 1939 anlässlich des Geburtstags von Adolf Hitler sehen. Die erste Bewährung des Panzers IV. Ausf. B im Kampf war die Schlacht in Polen während des Unternehmens „Fall Weiß“. Im September 1939 verfügte die 1. Panzer-Division (8. Kompanie, Panzerregiment 1), die zum XVI. Panzerkorps (10. Armee im Rahmen der Heeresgruppe Süd) gehörte und die 5. Panzer-Division, die zum VIII. Infanterie-Korps gehörte über diese Panzer. Während des Frankreichfeldzuges (Unternehmen „Fall Gelb“) verfügte die 1. Panzer-Division (Panzerregiment 2), die zum XIX. Panzerkorps unter der Führung des Generals Heinz Guderian gehörte über die Panzer IV. Ausf. B. Das XIX. Panzerkorps gehörte zur Panzergruppe von Kleist (Heeresgruppe A) und die 4. Panzer-Division gehörte zum XVI. Panzerkorps unter der Führung des Generals Erich Hoptner (Heeresgruppe B). Diese Panzer nahmen auch an dem Unternehmen „Marita“ teil (4. Panzer-Division) während des Angriffs auf den Balkan, im April 1941 teil. Im Juni 1941 während des Unternehmens „Barbarossa“ verfügte über diese Panzer die 9. Panzer-Division (Panzerregiment 33) und die 6. Panzer-Division (Panzerregiment 11). Über die wenigen verbliebenen Panzer IV. Ausf. B - C verfügte die 21. Panzer-Division (II. Abteilung, 8 Kompanie, Panzerregiment 100, seit dem 22. Mai 1944 Panzerregiment 22) während der Kämpfe in der Normandie im Juni 1944.

PAINTING AND MARKING

ANSTRICH UND KENNZEICHNUNG



Panzer IV Ausf. B tanks used between 1938 and 1940 were painted in accordance with Allgemeinen Heeresmitteilung (H.M.) manual No. 340 of 12 July 1937. The vehicles were coated with Dunkelgrau No. 46 (RAL 7021) as the primary colour, on which (on 1/3 of the armour surface) patches in Dunkelgrau No. 45 (RAL 7017) colour were painted. According to manual (H.M) No. 864 of 31 July 1940, vehicles were painted in one colour

Die in den Jahren 1938 - 1940 verwendeten Panzer IV, Ausf. B wurden gemäß der Anleitung der Allgemeinen Heeresmitteilung (H.M.) Nr. 340 vom 12 Juli 1937 gestrichen. Die Fahrzeuge wurden mit der Grundfarbe Dunkelgrau NR. 46 (RAL 7021) gestrichen, auf der die Tarnflecke auf 1/3 der Panzeroberfläche in der Farbe Dunkelbraun NR. 45 (RAL 7017) aufgemalt wurden. Gemäß der Anleitung (H.M.) Nr. 864 wurden die Fahrzeuge ab 31. Juli 1940

- Dunkelgrau No. 46 (RAL 7021). The interior of the vehicle was painted in Elfenbein (RAL 1001) ivory colour applied onto a red Oxydrot (RAL8012) primer. Uniform dark grey painting was used by the end of 1942. Few preserved Panzer IV Ausf. B tanks - i.a., in 1944 in Normandy, belonging to the 21st Panzer Division - were painted in Dunkelgelb (RAL 7028) colour, on which camouflage in Olivegrün (RAL 6003) and Rotbraun (RAL 8917) colours were applied, according to manual No. 181 of 18 February 1943. In wintertime, in Norway, Finland and on the Eastern Front, the tanks were painted according to manual No. 1128 of 18 November 1941 in the original Dunkelgrau colour with washable white paint applied on top. Unofficially, in 1941 - 43, camouflage in Dunkelgelb (RAL 7028) sand colour was applied on tanks covered with dark grey No. 46 (RAL 7021) colour on the Eastern Front.

einheitlich mit der Farbe Dunkelgrau Nr. 46 (RAL 7021) angestrichen. Der Innenraum des Fahrzeugs wurde mit der Farbe Elfenbein (RAL 1001) gestrichen, die auf roten Untergrund Oxidrot (RAL 8012) aufgetragen wurde. Der einheitliche dunkelgraue Anstrich wurde bis Ende 1942 verwendet. Die wenigen erhaltenen Panzer IV, Ausf. B, u.a. in der Normandie im Jahr 1944 aus der 21. Panzer-Division wurden mit der Farbe Dunkelgelb (RAL 7028) gestrichen, auf die die Tarnflecke mit den Farben Olivengrün (RAL 6003) und Rotbraun (RAL 8917) gemäß der Anleitung Nr. 181 vom 18. Februar 1943 aufgetragen wurden. In der Winterzeit wurden die Fahrzeuge in Norwegen und in Finnland sowie an der Ostfront gemäß der Anleitung Nr. 1128 vom 18. November 1941 gestrichen, auf die Originalfarbe Dunkelgrau wurde eine abwaschbare weiße Farbe aufgetragen. Inoffiziell wurden an der Ostfront in den Jahren 1941-43 auf die mit dunkelgrauer Farbe gestrichenen Fahrzeuge Nr. 46 (RAL 7021) Tarnflecke mit der Sandfarbe Dunkelgelb (RAL 7028) aufgemalt.

MODEL KIT BUILDING INSTRUCTIONS

MODELLBAU-BAUANLEITUNG

